

Trece años de un histórico logro en materia de derechos humanos



Por María Josefina Arce

Hace trece años Venezuela, bajo el gobierno del entonces presidente Hugo Chávez, obtuvo un gran logro en materia de derechos humanos. En octubre de 2005 la UNESCO, Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, declaraba a la nación sudamericana Territorio Libre de Analfabetismo.

A todo venezolano sin discriminación de género, edad, credo, incapacidades físicas o ubicación llegó la Misión Robinson, puesta en marcha por Chávez para dar la oportunidad de aprender a leer y escribir a los ciudadanos iletrados, y saldar la heredada deuda histórica en materia educativa.

Es así que, casi 70 mil indígenas fueron alfabetizados en sus idiomas originarios y en castellano, dos mil 725 reclusos y siete mil 154 personas discapacitadas fueron beneficiadas con esa iniciativa.

En general más de un millón y medio de personas fueron alfabetizadas con el método cubano “Yo sí puedo”, distinguido a nivel internacional con varios premios por su eficacia y la economía de recursos.

Pedagogos cubanos respaldaron el esfuerzo de las autoridades venezolanas por llevar la educación a todos. Recordemos que Cuba se convirtió en 1961 en el primer país de América Latina y el Caribe en ser

declarada Territorio Libre de analfabetismo, gracias a la campaña de alfabetización puesta en marcha por el gobierno revolucionario.

Los colaboradores cubanos compartieron esa experiencia con sus colegas venezolanos y se apoyaron en el programa Yo sí puedo, que se basa en el aprendizaje por medio de cartillas y lecciones que combinan datos numéricos y de lenguaje.

La Mayor de las Antillas también contribuyó con donaciones de televisores, manuales, bibliotecas familiares y lentes correctivos, pues la alfabetización evidenció los problemas oftalmológicos que presentaba una parte de la población.

La ayuda cubana ha sido altamente valorada por Caracas. En aquella ocasión el presidente Chávez afirmó: “Sin Cuba, la Misión Robinson hubiera sido imposible”.

Pero la voluntad política de las autoridades venezolanas de garantizar un derecho humano como la educación no se detuvo con la campaña de alfabetización. Verían la luz otras misiones Robinson para facilitar proseguir los estudios y de ese modo, elevar también el bienestar de los venezolanos.

La Revolución Bolivariana alcanzó hace 13 años un logro de gran impacto social en educación, un sector que hoy bajo la presidencia de Nicolás Maduro también recibe una gran atención por su importancia para el desarrollo de Venezuela y el avance hacia una sociedad más justa, sin desigualdades

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/175204-trece-anos-de-un-historico-logro-en-materia-de-derechos-humanos>



Radio Habana Cuba